

Des nouvelles de la catéchèse

La catéchèse, c'est le département qui a pour mission de transmettre la grandeur et la beauté de la foi et de l'amour de Dieu aux plus jeunes de notre Unité pastorale (UP) et de les accompagner tout au long de leur parcours spirituel. Esther Bürki, coordinatrice de la catéchèse de l'UP, nous présente en profondeur ce qui est mis en place pour les enfants.

PAR ESTHER BÜRKI

PHOTOS: PATRICIA DURRER, PIXABAY

En raison de la situation sanitaire mondiale, toutes les rencontres et sorties des quelque 700 enfants catéchisés de notre UP ont été annulées jusqu'aux vacances d'été. Néanmoins, avec l'aide du service cantonal de catéchèse, des temps à vivre à la maison ont été proposés aux familles, qui ont également été invitées à suivre les messes filmées sur notre chaîne YouTube. Par ailleurs, quelques familles de la catéchèse se sont mobilisées pour participer, de leurs foyers ou à l'église, aux lectures et aux prières universelles ainsi qu'à l'animation des chants. Cette diversité, à l'image de notre UP, a été très appréciée bien au-delà de notre territoire.

Cette situation particulière a causé bien des déceptions et de la tristesse chez les enfants qui devaient faire leur première communion au printemps. Le week-end de retraite à Saint-George est remplacé par une retraite à Nyon dans les salles sous l'église cet automne. Les célébrations se feront par petits groupes pour autant que la situation sanitaire le permette. Pour pouvoir continuer sereinement leur catéchèse dans leurs nouveaux lieux de vie, trois enfants qui ont quitté notre belle région cet été ont communie pour la première fois lors de la messe filmée du 21 juin.

Les jeunes qui se préparent à la confirmation ont eux aussi vu leur cheminement

bousculé. Ils reprennent leurs rencontres en septembre et recevront le sacrement au printemps prochain après avoir vécu une retraite à Fribourg.

Nouvelle dynamique en catéchèse

L'équipe de la catéchèse réfléchit depuis deux ans à un cheminement catéchétique qui soit adapté au monde actuel. En effet, la vie des familles a beaucoup changé et la transmission de la foi ne va plus forcément de soi. Bien des enfants rejoignent la catéchèse pour se préparer au sacrement de l'eucharistie sans vraiment savoir qui est Jésus. Pour cette raison, en mars, de nouvelles orientations diocésaines ont été promulguées nous invitant à proposer une catéchèse qui ne soit plus en lien avec la célébration d'un sacrement à un âge précis, mais une catéchèse qui accueille chacun là où il en est. Car la « première des communions n'est pas un but en soi. Le but est de répondre à l'amour de Dieu qui veut se donner à nous de manière extraordinaire dans l'Eucharistie... ».

La catéchèse c'est une rencontre avec quelqu'un, Jésus, et pas seulement un savoir à intégrer. C'est aussi une expérience communautaire: on n'est pas chrétien tout seul. Pour cela il faut du temps, car pour avoir une relation avec une personne, il faut la connaître. Ainsi, à mesure que cette relation se construit naît l'envie de la nour-





De gauche à droite: Florian Prochazka, Pieter Schroeder et Robh Koumtingue, les trois enfants qui ont fait leur première communion en juin.

chants, des temps de prière et un bricolage. Ensuite, dès l'âge de six ans, les enfants et leurs familles découvrent les merveilles que Dieu fait dans nos vies. A l'écoute de sa Parole, les enfants apprennent à connaître Jésus et sont invités à reconnaître l'amour de Dieu pour nous. Cet itinéraire de deux ans avec l'évangéliste Luc raconte « dans l'ordre » la vie de Jésus. Les enfants ayant suivi la catéchèse familiale pourront se préparer à recevoir le pardon en 5^e année, puis la communion en 6^e.

Pour permettre l'intégration d'enfants qui n'ont pas suivi la catéchèse familiale dans les groupes de catéchèse existants, nous avons mis en place des rencontres qui leur permettront de découvrir les fondamentaux de notre foi (l'Alliance, l'Incarnation, la mort et la résurrection de Jésus et le don de l'Esprit Saint) qu'ils suivront en plus de la catéchèse ordinaire. L'année suivante, lorsqu'ils auront commencé à faire connaissance avec Jésus ils pourront, tout en suivant la catéchèse ordinaire, se préparer au premier pardon. L'année d'après, ils pourront se préparer au sacrement de l'eucharistie tout en suivant la catéchèse ordinaire avec les jeunes de leur âge. Ainsi nous privilégions l'intégration de chaque enfant dans le groupe de son âge tout en lui laissant le temps de cheminer à son rythme et de mûrir son désir de recevoir les sacrements.

rir par la vie sacramentelle. Cela demande de proposer des rencontres qu'un enfant ou un jeune peut rejoindre en tout temps et sans préalable et une préparation sacramentelle lorsque le désir de l'enfant aura mûri et non pas parce que l'âge est arrivé.

Un parcours adapté à chacun

Une première sensibilisation à la foi est proposée dès l'âge de trois ans grâce à une narration en lien avec un texte biblique, des

L'équipe de la catéchèse ainsi que les bénévoles engagés dans le beau ministère de l'annonce de la Bonne Nouvelle se réjouissent de reprendre les activités dans le respect des normes sanitaires. Mais surtout de partager des moments agréables avec les familles après cette longue pause forcée.

Renseignements et inscriptions: catechese.nyon-terresainte@cath-vd.ch

Inhumations
Incinérations



**Pompes funèbres
CASSAR SA**

Av. Viollier 7
Nyon 022 361 80 10

Prévoyance
funéraire

COUVERTURE FERBLANTERIE

Pariat FRERES SA
M+F

INSTALLATIONS SANITAIRES

Service de dépannage

Chemin des Brumes 4 1263 Crassier